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推动工业再提速
厚植发展新动能

▢ 全媒体记者 王婷

本报讯 三十载弦歌不辍，三十载桃
李芬芳。昨日，义乌工商职业技术学院举
行办学三十周年庆祝大会。

浙江省原人大常委会党组副书记、
副主任毛光烈，浙江省教育厅党组成员、
副厅长于永明，金华市委副书记、政法委
书记蔡永波，金华市委常委、义乌市委书
记王健到会祝贺并致辞。金华及我市领导
张伟亚、庄凌飞、荣安华、丁政、陈小忠、唐
剑刚、喻新贵、许建正、汤振农等出席。义
乌工商职业技术学院党委书记李昌祖，党
委副书记、院长马广等参加活动。

作为义乌工商职院当年创办时的建
议提起者、决策的参与者、创办的建设
者，毛光烈向学院全体师生员工和海内
外校友致以热烈的祝贺和诚挚的问候。
他说，经过三十年的改革与发展，义乌工
商职院实现了从无到有、从弱到强的历
史性飞跃，希望学校锚定高质量发展首

要任务，统筹职业教育、高等教育、继续
教育的协同创新，推进职普融通、产教融
合、科教融汇，优化职业教育类型定位，
积极为高质量发展培养优质的人才，成
为义乌创建新发展格局优势的引领者、
职教赋能共同富裕示范区建设的排头兵
和开放办学、现代职教体系建设改革的
模范生，为经济社会发展增添人才红利
贡献学校智慧和力量。

于永明说，义乌工商职院30年的办
学历程，是我省高等职业教育发展的特
色典型。当前，我省正奋力在高质量发展
中推进共同富裕先行和省域现代化先
行，需要更强有力的人才和智力作为支
撑。希望工商职院认真总结办学经验，巩
固办学特色，弘扬“义乌优势”，培养更多
的能工巧匠、大国工匠，为全面推进浙江
职业教育现代化奉献方案、输出智慧、贡
献力量。省教育厅将一如既往地支持工
商职院发展改革，支持学校建设“省内一
流、国内知名、国际有影响”的高水平高

职院校，希望学校与省内外院校一道，携手
共进，砥砺前行，共同推进全省现代职业教
育体系建设改革。

蔡永波在致辞中表示，30 年来，工商
职院为义乌和金华高质量发展作出了重要
贡献。当前金华正聚焦聚力“打造国际枢纽
城、奋进现代都市区”，加快建设浙江中西
部教育中心。希望学院进一步勇担时代责
任，把学院发展与推进中国式现代化伟大
实践紧密结合起来，高标准建成省“双高”
职业院校。希望全体教师努力培养德智体
美劳全面发展的社会主义建设者和接班
人，同学们不负韶华、刻苦学习、怀抱梦想、
脚踏实地，广大校友一如既往关心母校发
展、支持金华发展建设。金华市委、市政府
将持续加大教育投入，为工商职院和金华
教育事业高质量发展创造更好的环境、提
供更优的条件。

王健在致辞中说，如今的工商职院已经
成为义乌创业创新的重要源泉、引育高技术
人才的重要摇篮、对外交流的重要窗口。当

前，义乌正奋力谱写中国式现代化义乌篇
章，希望学院努力打造“省内一流、国内知
名、国际有影响”的高水平高职院校，把更多
优秀的人才团队、创新项目、基地平台落地
在义乌、发展在义乌，在建设世界小商品之
都新赛道上锻造新优势。希望广大教职工和
师生志存高远、勤学笃行，做爱义乌、爱中华
的人，广大校友继续关心母校、关心义乌，到
义乌投资兴业。义乌将全力支持学校改革创
新、争创一流，办出特色、办出水平，科学研
究、转化成果，助推学校高质量发展。

李昌祖代表学校向长期以来关心支持
学校事业发展的社会各界表示衷心的感
谢。他说，学院将赓续红色基因、潜心立德
树人、答好教育之问，弘扬攀登精神、聚焦
区域需求、用好创新之力，增强卓越意识、
开拓办学格局、走好奋进之路，奋力推进高
水平高职院校建设，为区域经济社会发展
赋能增值，为浙江“两个先行”战略提供支
撑，为中国职业教育现代化贡献力量。

（下转第四版）

特别关注

▢ 全媒体记者 余依萍

本报讯 5月19日，位于赤岸镇金义
东线的绿水青山之间，涌动起阵阵红色
浪潮，浙江义欣新能源动力电池生产基
地项目（以下简称“义欣项目”）“红色驿

站”暨“丹溪红”联勤服务站启用仪式在
此举行。

“红色驿站”内设置了学习园地、志
愿先锋、暖心矛调、工友之家、警民同心、
法律援助、爱心医疗、自助便民等八大功
能区块，用于宣传党的方针政策，服务义
欣项目党员群众，是深化党建共建机制、
做优做强工地党建、以高质量党建引领
项目高质量建设的有效载体。而“丹溪
红”联勤服务站将采用“一站十员”的方
式，集合综治、民警、人社、司法、综合行
政执法、市场监管、交通、网格员、律师、

党员志愿者等力量，建立“党建统领、指派
联动、功能集成、多元共治”联勤服务工作
机制，全面提升赤岸镇治理体系和治理能
力现代化水平。

在义欣项目上设立“红色驿站”暨“丹
溪红”联勤服务站，旨在充分发挥产投集团
党委、赤岸镇党委的党建引领作用，以打造
义欣项目“红色驿站”为载体，汇聚多方力
量，服务项目高效建设，同时，进一步深化
共建机制，积极发挥义欣项目对周边村集
体经济辐射带动作用，打造重大项目建设
与地方经济和谐共促的生动案例。

仪式上，产投集团相关负责人还发布
了该集团的“红色工地”“五有五好”建设标
准，让党旗高高飘扬在工地上，赋能工程建
设高质量推进。

据介绍，义欣项目投资超213亿元，是
金华制造业史上单体投资规模最大的项
目，规划用地约1370 亩，建成后将形成年
产50GWh新能源动力电池的生产能力，可
实现年产值约350亿元。项目计划总工期
500 天，计划于 2023 年 10 月底，第一条生
产线具备投产条件。目前，义欣项目一期主
体结构已基本完成。

义欣项目“红色驿站”启用

▢ 全媒体记者 林晓燕 文/图

本报讯 近日，市执法局稠江大队在
排查时，发现江湾工业园区内一企业将
连接两栋厂房之间的通道用轻质砖、玻
璃窗等材料进行封闭。该通道原用于员
工通行及货物运输等用途，企业主为方
便生产将该通道进行封闭，还将一些原
材料、货物直接堆放在通道上。经过执法
队员的一番劝说和宣教，该企业主立即
将通道内的货物腾空，并自行打通违法
封闭的空间，把通道恢复原状。

“目前有超过半数的镇街已完成第
一轮排查整治，接下来，各镇街下属大
队还将立足辖区实际情况，做好查漏补
缺，深入推进影响消防通道违建专项整
治工作。”市执法局相关负责人说。据不
完全统计，截至 5 月 19 日，全市已累计
拆除影响消防安全违法建筑 2141 处，
完成第一轮排查总处数的94％，拆违面
积共计20.4万平方米，完成第一轮排查

总面积的93.9％。
为推动这项工作顺利开展，执法局

各下属大队纷纷立足本辖区实际，在严
格执法的同时力所能及地做好相关助企
服务工作。

后宅街道某产业园内有 10 家宗地
企业，在前期排查中，执法队员发现其中
一家玩具厂顶楼违规搭建数个集装箱板
房，存在消防安全隐患。“老板，楼顶可是
重要的逃生通道，万一低楼层发生火灾，
你让楼上的人往哪里逃……”执法队员
向企业负责人指出问题隐患，并告知其
相关法律法规。

“你发给我的火灾警示视频看了让
人心惊肉跳，我已经安排人员把楼顶腾
空了，但这个集装箱板房我们自己拆有
难度啊。”企业负责人在主动配合整改的
同时，也说出了自己的担心。获悉情况
后，执法局后宅大队主动对接，为企业量
身定制拆除计划，并安排专业人员和吊
车到现场进行拆除。

影响消防安全，拆！

全市已累计拆除相关违法建筑2141处

▢ 全媒体记者 林晓燕

本报讯 5月19日，市整治办组织人
员在大陈、苏溪、义亭、上溪、北苑5个镇
街中，随机抽取11家企业进行“回头看”
检查。

之前，各镇街根据辖区实际情况，向
市整治办上报了“10宗最差宗地企业”。
通过对上述企业进行“回头看”检查，发
现大部分“最差企业”已开展隐患整改，
但仍有个别企业没有抓好落实。近期，市
整治办将整改不力的企业进行“每日一
掀”通报。

5月19日被列入“每日一掀”的是义
乌市心迪工艺礼品有限公司。该企业位
于北苑街道，检查过程中被发现存在以

下问题隐患：未健全安全生产和消防安
全管理机构，安管员人数不足；宗地企业
与承租企业签订的责任协议书填写不完
整；安全通道口堆放杂物；配电房内堆放
杂物，未配备消防器材及劳保用品，大量
配电柜盖板缺失；办公区域灭火器数量
不足，且放置不规范；三楼仓库违规设置
易燃材料架空层；车间疏散通道及安全
出口堆放大量货物；车间部分指示标志
设置不规范，部分安全出口未设置指示

灯；宿舍楼灭火器未按时点检；生产车间
与宿舍楼未设置防火分隔等。

当前，我市正在大力推进安全隐患
自查自纠工作，以进企业（园区）、进单
位、进学校、进社区、进家庭为重点，全力
营造安全生产齐抓共管、人人有责的浓
厚氛围。市整治办要求各镇街和相关部
门，务必把这项工作抓细抓实抓好，全面
摸清全社会安全风险隐患底数，全面提
升全民安全素质。

北苑街道一“最差企业”整改不力

影响消防安全违建拆除现场影响消防安全违建拆除现场

“创”出精彩“义”起未来

义乌工商职业技术学院喜迎办学三十周年华诞

长安复携手 丝路启新程 ——中国—中亚峰会取得丰硕成果
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▢ 全媒体记者 谭祉潇

本报讯 对标先进找差距，比
学赶超促提升。5月17日—20日，
市长叶帮锐率队赴深圳、海口、晋
江，考察改革创新、市场升级、产
业转型、城市建设等方面工作，借
他山之石、谋发展之道，奋力推进
义乌更高质量发展。集聚区管委
会主任骆华勇，市委常委、副市长
杨献，市决咨委主任葛国庆，及市
府办、市委改革办、商城集团等相
关单位负责人分别参加考察。

深圳是考察学习的第一站，
作为改革开放的先发地区，一大
批专业市场在深圳迅速成长。考
察团一行先后参观了水贝万山珠
宝产业园、ADC艺展中心等地。

水贝万山珠宝产业园是专业
的珠宝产业运营商，2020 年，产
业园成立直播电商基地，建立了
QIC质检仓一体化运营中心，助
力商家持续优质经营的同时，保
障消费者购物体验。由旧仓库区
升级改造而成的深圳 ADC 艺展
中心，在 23 年的发展历程中始
终求新求变，已从家具采购平台
升级为中国时尚家具艺术的引
领者。考察中，考察团成员深切
感受到，传统市场正以数字化、
服务化、高端化为引领，进入产
业联动、创新合作的新模式。大
家表示，要学习借鉴先进经验做
法，高标准推进市场数字化建
设，加快打造涵盖服务贸易、产
业培育、活力商务等为一体的全
球数贸中心。

结束深圳的考察，考察团马
不停蹄地赶往海口市，先后考察
了复兴城互联网信息产业园、海
南能源交易大厦、海口江东新区
展示中心等地。

海口市复兴城互联网信息产
业园是考察团在海口期间考察的
重要点位。该园区是海南自由贸
易港13个重点园区之一，目前集
聚了阿里巴巴、小米集团、施耐德
等世界龙头企业，2021年营业收
入跻身“千亿元俱乐部”。考察团
成员纷纷表示，复兴城以数字经
济产业为主导，以总部经济和人
力资源为支撑，碰撞出了强劲的
发展活力，值得学习借鉴。在海
口江东新区展示中心，考察团详
细了解新区整体布局、产业结
构、体制机制，以及发展方向等，
与有关负责人交流，为加快推进
我市自贸发展区建设开拓视野、
解放思想。

晋江被誉为“全国县域经济
发展典范、中小城市建设样板”。5月20日，考察团走进晋
江，近距离感受当地澎湃的发展动力。

晋江国际鞋纺城历经多轮变迁，从鞋材一条街到中
国鞋都批发市场，如今已是全球规模最大、品类最全、产
品最新的运动鞋原辅材料交易集散中心。一路行走、一路
总结、一路思考，考察团成员对国际鞋纺城依托当地产业
优势，放大集聚效应的做法予以赞赏，还不时围绕具体问
题交流心得。在中乔体育股份有限公司，考察团深入细致
了解企业生产经营、技术研发等情况，积极宣传介绍我市
经济发展、投资环境和资源禀赋等方面优势，并诚邀企业
来我市实地考察，投资兴业。

考察中，叶帮锐指出，此次考察既是一次对标找差、
更新观念之行，也是一次学习借鉴、奋力赶超之旅。此次
集中考察的三地，改革创新成效好、市场升级速度快、产
业集聚发展强，很多经验值得我市深入研究与借鉴。要以
此次考察为契机，进一步增强争先意识、改革意识、开放
意识，结合我市实际，迅速消化转化先进经验，做到思想
再解放、改革再加速，以更高标准、更新思路、更实举措，
全力谋划好、推进好市场发展、产业升级、自贸区建设等
各项重点工作，为打好中国式现代化义乌篇章开局之战
奠定更坚实基础。
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